Mag. Gernot Blümel, MBA Bundesminister für Finanzen

Johannesgasse 5, 1010 Wien

Herrn Präsidenten des Nationalrates Mag. Wolfgang Sobotka Parlament 1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.437.281

Wien, 9. September 2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2807/J vom 9. Juli 2020 der Abgeordneten Mag. Hannes Amesbauer, BA, Kolleginnen und Kollegen beehre ich mich Folgendes mitzuteilen:

Die Finanzverwaltung orientiert sich bei der Wahl der Standorte grundsätzlich an den Bedarfen der Wirtschaft und den Bedürfnissen der Bürgerinnen und Bürger. Die Serviceleistungen sowie die Kontroll- und Prüfungstätigkeiten der Finanzverwaltung müssen daher überwiegend in größeren Städten, industriestarken Regionen und Ballungszentren angeboten bzw. eingerichtet werden.

Dennoch war und ist die Finanzverwaltung bemüht, mit IT-Unterstützung Tätigkeiten in strukturschwächere Regionen zu transferieren.

Zu 1. bis 5., 9. und 10.:

Mit 1. Jänner 2021 wird im Finanzamt Österreich die Organisationeinheit "FinanzService-Center" eingerichtet werden. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des "FinanzService-Center" werden an bestehenden Standorten der Finanzverwaltung überwiegend in strukturschwachen Regionen angesiedelt werden.

Zwei Standorte in Kärnten (St. Veit an der Glan, Villach) sowie ein Standort in Niederösterreich (Krems) sind bereits in Betrieb. Weitere Standorte in Oberösterreich (Rohrbach) und Osttirol (Lienz) werden bis voraussichtlich 2023 folgen.

Mit Umsetzung der Modernisierung der Finanzverwaltung mit 1. Jänner 2021 können bestimmte Innendiensttätigkeiten digital verschoben werden. Dadurch besteht die Möglichkeit, den Personalstand an bestehenden Standorten der Finanzverwaltung in strukturschwachen Regionen, zu Lasten der Ballungszentren, auszubauen. Diese Umsetzung wird sukzessive ab 2021 erfolgen.

Zu 6. bis 8.:

Es wird auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 2799/J vom 9. Juli 2020 durch den Herrn Bundeskanzler verwiesen.

Zu 11. und 12.:

Es gibt derzeit keine Gespräche mit Bundesländern.

Der Bundesminister:

Mag. Gernot Blümel, MBA

Elektronisch gefertigt